



Instalan en la Cámara de Diputados el Grupo de Amistad México - República Portuguesa



Boletín No.2579

Instalan en la Cámara de Diputados el Grupo de Amistad México - República Portuguesa

La diputada María Josefina Gamboa Torales (PAN) declaró formalmente instalado el Grupo de Amistad México - República Portuguesa que funcionará durante la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados.

En su calidad de presidenta del Grupo, destacó que las relaciones entre ambas naciones iniciaron en 1843 y, aunque se han visto pausadas por momentos, siempre han resurgido con mayor vigor después de concertar las vías correctas de comunicación.

El Grupo de Amistad trabajará en el intercambio cultural y la cooperación bilateral. Será un espacio de diálogo constante y respetuoso entre legisladores de ambos parlamentos, guiados por la experiencia de los embajadores, precisó.

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), afirmó que la relación de México con Portugal tiene un potencial extraordinario que se fortalecerá en el marco de la próxima firma del acuerdo global modernizado entre nuestro país y la Unión Europea.

Reconoció los esfuerzos de esa nación por lograr que Europa se vincule con América Latina, por lo que la relación con Portugal y sus socios es estratégica. Hoy más que nunca nos necesitamos, requerimos mejores puentes de entendimiento y el Grupo de Amistad fortalecerá el diálogo a través de la diplomacia parlamentaria.



Ambas naciones, puntualizó, tienen una sólida amistad fundada en el respeto y afecto mutuo; aspiran al intercambio entre distintas fuerzas, lo que fortalece la cooperación en áreas como la educación, donde es posible el cambio, la innovación y la transformación.

La diputada Amalia Dolores García Medina (MC) destacó la necesidad de ratificar el Acuerdo Global Unión Europea con México y dijo que el Grupo de Amistad contribuirá a que ello ocurra pronto.

Señaló que la amistad entre México y Portugal es añeja y debe ser fortalecida ante los retos actuales. Refirió que se tienen causas que nos unen en los ámbitos cultural y económico, fundamentales entre dos naciones con ubicaciones estratégicas.

La diputada Mariana Gómez del Campo Gurza (PAN) hizo notar la importancia de hacer sinergia entre la embajada de Portugal y la Cámara de Diputados para fortalecer la relación bilateral que inició hace 158 años.

Expresó que hay nueve instrumentos internacionales aprobados en transporte aéreo, cultura, ciencia, comercio, turismo, asistencia jurídica, migración, tráfico ilícito de estupefacientes, “los cuales se deben revisar para conocer su estatus”. Planteó realizar reuniones bilaterales, a fin de “poner en la mesa lo que más nos interesa”.

La diputada del PRD, Gabriela Sodi Miranda, dijo que, además de los asuntos económicos generales, es prioridad el intercambio cultural y su difusión entre ambos países. Afirmó que se compartirán los trabajos parlamentarios de esta Legislatura que tengan relación con las dos naciones.

Aseguró que se promoverán, difundirán y realizarán intercambios culturales necesarios para dar a conocer a esa gran nación y fomentar su reconocimiento histórico en las nuevas generaciones.

El embajador de Portugal en México, Joao Jose Gomes Caetano Da Silva, indicó que su país es un firme defensor de la modernización del Acuerdo Global entre la Unión Europea y México y de la conclusión rápida de sus negociaciones. “Su ratificación rápida será fundamental para lograr más prosperidad económica e intercambios entre nuestros pueblos, abriendo nuevas oportunidades para jóvenes mexicanos”

Señaló que las relaciones comerciales alcanzaron un monto, en 2021, de 500 millones de euros, cerca de 10 mil millones de pesos, y que hay 10 convenciones bilaterales entre ambos países en áreas de cooperación económica, agroalimentaria, salud y comercio electrónico. “Seguimos trabajando con México para agregar todas las áreas de cooperación económica bajo un solo convenio”.

Añadió que en 2024 se celebrarán 160 años de relaciones bilaterales, y habrá actividades conmemorativas a nivel económico y comercial.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

22/09/2022

LEGISLATIVO

A través de un mensaje por video, el embajador de México en Portugal, Hermann Aschentrupp Toledo, refirió que el acuerdo entre México y la Unión Europea se modificó para modernizarlo y adecuarlo a las nuevas circunstancias internacionales.

Precisó que México es el segundo socio comercial de Portugal en América Latina. Agregó que es una gran oportunidad para empresas portuguesas por su posición geográfica privilegiada, la frontera con el principal mercado de América del Norte y un acuerdo con los socios de la región, así como el de la Unión Europea y sus Estados miembros.

Bernardo Aguilar Calvo, director general para Europa de la Secretaría de Relaciones Exteriores, destacó la importancia de alcanzar la modernización del acuerdo de México con la Unión Europea. Contiene alcances nuevos en temas de desarrollo sustentable, derechos humanos, igualdad de género y democracia, entre otros. “Es un acuerdo de amplio espectro y de los más modernos en el mundo”.